


**ANTE RECORTE DE RECURSOS**
**Reto mayúsculo para el  
INE rebaja presupuestal**

El instituto insiste en que de no disponer de los 13 mil 500 millones de pesos que pidieron, se pone en riesgo la certeza de la elección de los integrantes del Poder Judicial. Pág. 19

**CONSEJEROS DEL INE ADVIERTEN**

# Reducción presupuestal significa un reto mayúsculo

CUARTOSCURO.COM

PATRICIA RAMÍREZ

**Insisten que se requiere el presupuesto completo para alcanzar objetivos**

**A** unas horas de que se aprobara el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, el Instituto Nacional Electoral (INE) sentenció que, de concretarse la reducción propuesta por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la organización y realización del proceso electoral significará un reto mayúsculo que el organismo enfrentará con el personal capacitado en todo el país.

Sin embargo, sentenció que se requiere el presupuesto completo solicitado, de 13 mil 200 millones de pesos, para contar con los mismos estándares de calidad a los que está acostumbrada la ciudadanía mexicana.

"El INE reafirma que hará un uso responsable y eficiente de los recursos asignados, como siempre lo ha hecho, priorizando los aspectos clave que garanticen una elección confiable y legítima".

Recordó además que en el proceso electoral federal 2023-2024 se eligieron 629 cargos y en la elección extraordinaria del Poder Judicial de la Federación (PJF) se elegirán 881.

Además, el organismo electoral dejó en claro que, como se expresó en la Cámara de Diputados la semana pasada, el presupuesto solicitado para la elección extraordinaria del PJE, se basó en el supuesto de instalar poco más de 170 mil casillas, como



**Consejeros están preocupados por el presupuesto para los comicios del PJ.**

en el proceso electoral pasado y para contratar más de 50 mil supervisores y capacitadores asistentes electorales.

Asimismo, acotó que documentará y comunicará de manera transparente los impactos y aprendizajes derivados de esta experiencia, con el objetivo de fortalecer los procesos electorales futuros.

La transparencia institucional será fundamental para que la sociedad conozca las decisiones y restricciones que enfrentará el INE en esta elección histórica, en la que la participación de las y los ciudadanos será la clave para que el proceso

**El INE dejó en claro que, los recursos solicitados para la elección extraordinaria del PJE, se basó en el supuesto de instalar poco más de 170 mil casillas**

electoral judicial sea exitoso.

Y pese a las reuniones que sostuvieron los consejeros electorales con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, finalmente el pleno aprobó descontarle 13 mil 200 mil millones de pesos al organismo electoral, por lo que deberá de ajustar su



presupuesto para la elección judicial al mínimo, lo que lo pone en serios aprietos.

Y aunque el coordinador de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal**, aseguró que se podría echar mano de los fideicomisos del poder Judicial en caso de urgencia, este mismo miércoles la Suprema Corte de Justicia de la Nación informó que solo pudo extinguir uno, por alrededor de 830 millones de pesos, por lo que los recursos son escasos y además tendrían que salir de las arcas de la Tesorería de la Federación, que es a dónde van a parar esos recursos.

### **VISLUMBRAN ADECUACIONES**

Ante lo complicado del panorama, consejeros electorales ya vislumbran las adecuaciones que podrían hacer, aunque advierten que se podría poner en riesgo la certeza de este proceso, que además es inédito, porque implicará un trabajo muy arduo de adecuar los procesos electorales al marco del poder Judicial.

Al respecto, el consejero Martín Faz calificó como incomprensible este recorte y advirtió que dejaría al INE con solo 4 mil 300 millones de pesos, lo cual lo coloca en una situación muy difícil.

"El severo y grave recorte al INE que la comisión de Presupuesto del Congreso aprobó llevar al pleno, resulta técnicamente inexplicable ante el mandato constitucional de realizar la elección extraordinaria del Poder Judicial más grande y compleja que el recién proceso electoral 2024", sentenció.

En los próximos días la comisión que se encarga de organizar el proceso se reunirá para analizar las medidas extremadas que tendrán que tomar para ajustar el presupuesto de estas elecciones inéditas.

### **TENDRÁN LOS RECURSOS NECESARIOS: F. NOROÑA**

Por otro lado, el presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que el INE contará con los recursos suficientes para poder realizar la contienda el próximo 1 de junio de 2025 para los comicios del PJ.